

Tableau des infobulles – Jeunes

Luc 1, 38-58 Visitation

Lecture en interactivité sur [Page Rencontrer\Spécial Jeunes](#)

Diaporama et cartes indice dans [Onglet Animateurs](#)

Luc 1, 39-58 Traduction liturgique "Copyright AELF - Paris - 1980 - Tous droits réservés". *Notes dans la traduction littéraire (interlinéaire)*

39 En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée.

40 Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth.

41 Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint,

42 et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni.

43 D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?

44 Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi.

45 Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

46 Marie dit alors : « Mon âme exalte le Seigneur,

47 exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !

48 Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse.

49 Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est son nom !

50 Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.

51 Déployant la force de son bras, il disperse les superbes.

52 Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles.

53 Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.

54 Il relève Israël son serviteur, il se souvient de son amour,

55 de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. »

56 Marie resta avec Élisabeth environ trois mois, puis elle s'en retourna chez elle.

57 Quand fut accompli le temps où Élisabeth devait enfanter, elle mit au monde un fils.

58 Ses voisins et sa famille apprirent que le Seigneur lui avait montré la grandeur de sa miséricorde, et ils se réjouissaient avec elle.

Repères pour animateurs – Contexte du récit de la visitation

Le premier chapitre de Luc raconte deux annonces de naissance « hors normes » !

Tout d'abord, celle de Jean-Baptiste : Zacharie est prêtre et a pour femme Elisabeth, très avancée en âge. Tous deux sont justes devant Dieu. Cependant, Elisabeth est stérile. Or, pendant que Zacharie accomplit son service au temple, voilà que l'ange du Seigneur lui apparaît et lui annonce la naissance prochaine de son fils, qu'il appellera Jean. Il sera rempli de l'Esprit saint, il sera grand devant le Seigneur ; il aura la puissance d'Elie le prophète. Zacharie a du mal à croire l'annonce de l'ange et doute. Il devient muet, étant ainsi réduit au silence jusqu'à l'accomplissement des paroles de l'ange.

Après ce premier récit, Luc (1,26-38) raconte alors l'annonce de la naissance de Jésus, récit appelé « l'Annonciation ». Marie est une jeune fille, vierge, fiancée, pas encore mariée, à un homme de la maison de David, Joseph. L'ange Gabriel vient annoncer à Marie la naissance d'un fils, le fils de Dieu. Elle est troublée et demande comment cela se fera. L'ange lui répond : « l'Esprit Saint viendra sur toi ». Confiante en la parole de l'ange, Marie dit alors : « je suis la servante du Seigneur ; qu'il m'advienne selon ta parole ! ».

Repères pour animateurs - Les évangiles de l'enfance. Cela s'est-il passé comme cela ?

Les différences frappantes entre les 2 versions (Matthieu et Luc) de ce qu'on a appelé les « évangiles de l'enfance », leur absence totale chez Marc, Jean et Paul, invitent à une réflexion sur le statut de ce texte. Ils n'ont aucune prétention « historienne » et nous n'avons que très peu d'éléments pour relier les événements racontés à des faits vérifiables.

En réalité, Luc et Mathieu, s'appuyant sur des traditions populaires diverses qui circulaient dans les communautés chrétiennes à leur époque, répondent à des intentions théologiques bien précises : ils veulent faire comprendre à des communautés de cultures différentes que l'identité de Jésus était manifeste dès le début. On commençait en ce temps-là à formuler de façon plus précise cette identité, mais l'essentiel de ce que l'on en disait portait sur la passion et la résurrection d'une part, l'enseignement de Jésus d'autre part. Il y avait par conséquent un manque à combler sur son origine. Les deux textes se présentent donc comme des prologues proposant au lecteur un contrat de lecture : ils donnent les principales clés d'une compréhension chrétienne de la figure de Jésus. On dit parfois, de façon un peu savante que ce sont des « prologues christologiques » délivrant au lecteur, un savoir sur « Jésus-Christ » qui doit éclairer toute sa lecture et d'avance l'aider à répondre à la question centrale : « Et vous qui dites-vous que je suis ? »^{P 115}

Un parallélisme remarquable entre Jean-Baptiste et Jésus

Dans ses 4 premiers chapitres, Luc construit un parallélisme remarquable entre la naissance et l'enfance de Jean-Baptiste et celle de Jésus, son cousin. Il utilise le genre littéraire antique des vies d'hommes illustres, où le merveilleux se mêle volontiers au quotidien. Les chapitres 1 et 2 racontent les annonces successives à Zacharie, futur père de Jean, puis à Marie, puis les naissances et circoncisions de Jean et de Jésus. Chaque étape majeure culmine sur un cantique de louange. Tout d'abord, après l'annonce de l'ange à Marie, la visite à sa cousine Elisabeth (connue sous le nom de Visitation) réunit les 2 enfants à naître et s'achève par le chant de Marie, qu'on appelle de son nom latin le Magnificat, ce qui traduit le premier mot du poème. Ensuite, après la naissance et la circoncision de Jean, le cantique de Zacharie, le Benedictus (Béni soit le Seigneur), rappelle les promesses de Dieu qui, à travers Israël, vont vers leur accomplissement. Ensuite, encore après la naissance de Jésus, le chant des Anges manifeste aussitôt les dimensions universelles de l'événement, *au ciel et sur la terre ...*^{P 117}

Roselyne Dupont-Roc L'évangile de l'enfance chez Luc dans Jésus L'encyclopédie Albin Michel



39 En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée.

<p>Marie</p>	<p>En grec Mariam : Aimée Qui est Marie ?</p>	<p>Matthieu 1, 18 Or, voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint. Marc 6, 3 N'est-il pas le charpentier, le fils de Marie, et le frère de Jacques, de José, de Jude et de Simon ? Ses sœurs ne sont-elles pas ici chez nous ? Jean 19, 25-27 Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine.</p>	<p>Marie, mère de Jésus, même si elle peu citée, est présente dans tous les évangiles. Elle a dit oui à Dieu qui lui demandait d'être la mère de Jésus. Avec ce oui, elle témoigne que Dieu s'est fait homme. Elle accepte que son fils soit l'Emmanuel, Dieu avec nous.</p>
---------------------	---------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

40 Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth .			
Zacharie	Qui est Zacharie ? Zacharie, prénom en hébreu : <i>Dieu se souvient</i> . Luc 1, 5 <i>Il y avait, au temps d'Hérode le Grand, roi de Judée, un prêtre du groupe d'Abia, nommé Zacharie. Sa femme aussi était descendante d'Aaron ; elle s'appelait Élisabeth.</i>	Luc 1, 5-25 Zacharie vit une annonce. Dans le sanctuaire, l'ange Gabriel lui annonce la naissance d'un fils qui sera rempli d'Esprit-Saint, il aura la puissance du prophète Elie. A la différence de Marie, il doute à cause de son grand âge et de celui d'Élisabeth. Il est réduit au silence pour cela.	Zacharie, prêtre du Temple, représentant de la Loi d'Amour de Dieu, est muet car il n'a pas cru en la Parole de Dieu. Mais avec Marie qui a cru, une nouvelle Parole est donnée.
Élisabeth	En hébreu, Elisabeth signifie : Dieu est promesse, Dieu est ma demeure. Qui est Elisabeth ?	Luc 1, 6 <i>Ils (Zacharie et Elisabeth) étaient l'un et l'autre des justes devant Dieu : ils suivaient tous les commandements et les préceptes du Seigneur de façon irréprochable.</i> Elisabeth est l'épouse du prêtre Zacharie, cousine de Marie, d'après l'évangile de Luc. Elle va devenir la maman de Jean-Baptiste, le prophète qui annonce le Messie.	Le nom d'Élisabeth est chargé de signification. Son nom nous annonce déjà que Dieu demeure en elle et qu'elle est signe de la promesse de Dieu à Abraham, d'une descendance. La rencontre de ces deux femmes est signe de la rencontre du Premier et du Second Testament, de l'Ancienne et de la Nouvelle Alliance.
41 Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint ,			
L'enfant	Quel est cet enfant ? L'enfant que porte Elisabeth est celui de l'annonce faite à Zacharie.	Luc 1, 13 L'ange lui dit <i>Sois sans crainte, Zacharie, car ta supplication a été exaucée : ta femme Élisabeth mettra au monde pour toi un fils, et tu lui donneras le nom de Jean.</i>	Fils d'Élisabeth et de Zacharie, Jean est donc annoncé comme un personnage important. Effectivement, il va être celui qui annonce la venue du Messie. Cet enfant sera appelé plus tard Jean-Baptiste car il baptisait dans le Jourdain.
Repère : Qui est Jean Baptiste ? Jean Baptiste est un prophète qui prêche au bord du Jourdain, proclamant un baptême de conversion. Il est considéré comme le nouvel Elie car il s'habille comme lui avec des vêtements en poils de chameau. On dit de lui qu'il est le dernier prophète de l'Ancien Testament et le premier du Nouveau. Il reconnaît Jésus comme le Messie. Il est cité par les 4 évangélistes, de façon différente. Voici quelques-unes des références les plus significatives : Matthieu 3 et Marc 1 : Jean baptise Jésus. Luc , lui, dit Jésus étant baptisé sans préciser qui le baptise. Il situe le baptême de Jésus juste après l'arrestation de Jean le Baptiste, signifiant ainsi que le ministère de Jésus commence quand celui de Jean s'arrête. Luc 3 : Jean est arrêté, emprisonné. Matthieu 14 et Marc 6 : Jean est décapité. Jean 1, 29-34 Jean proclame en voyant Jésus : Voici l'agneau de Dieu !			

tressaillit	En grec littéralement : bondir. Tressaillir : Mouvement du corps suite à une vive émotion. Pourquoi cet enfant bondit dans le corps de sa maman ?	David danse et bondit de joie quand il fait entrer l'arche d'alliance à Jérusalem, signe de la présence de Dieu. 2 Samuel 6, 16 <i>Or, comme l'arche du Seigneur entrait dans la Cité de David, Mikal, fille de Saül, se pencha par la fenêtre : elle vit le roi David qui sautait et tournoyait devant le Seigneur...</i> Luc 10, 50 Bartimée bondit quand Jésus le fait appeler.	Parfois, quand nous nous sentons plus proche du Seigneur, notre cœur bat très fort... bondit, tressaille d'allégresse. Nous sommes envahis d'une joie profonde. Bartimée bondit comme ont bondi dans leur cœur ceux qui ont rencontré Dieu. Dans ce verset, Luc exprime une manifestation de l'Esprit Saint. <i>Tu peux chanter tressaillez de joie : Si le Père vous appelle</i>
remplie d'Esprit Saint	Qui est le Saint-Esprit ? L'Esprit Saint est la troisième personne de la Trinité, après le Père et le Fils. Son nom <i>ruah</i> en hébreu, <i>pneuma</i> en grec, <i>spiritus</i> en latin est emprunté aux phénomènes du vent et de la respiration. (Magali Michel -Le Jour du Seigneur) Que veut dire : être rempli de l'Esprit saint ?	Comme l'ange l'avait annoncé, cela se réalise pour les deux femmes, Elisabeth et Marie. Luc 1, 35-36 <i>L'ange lui répondit : L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile.</i> Actes 2, 04 <i>Tous furent remplis d'Esprit Saint : ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit.</i>	Selon le pape Benoît XVI, <i>l'Esprit-Saint, c'est l'Esprit de Jésus, l'Esprit qui réunit le Père et le Fils dans l'amour.</i> Elisabeth, poussée par l'Esprit Saint, reconnaît en Marie la mère du sauveur.
Question : Clip vidéo Esprit Saint Tablettes de la foi			
42 et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni.			
Tu es bénie entre toutes les femmes,	Pourquoi dire que Marie est bénie entre toutes les femmes ? Littéralement : dire du bien, accorder un honneur. Dans la Bible, une bénédiction est d'abord un acte de Dieu. Dieu veut le bien pour l'homme dès le commencement. (Croire.Com)	Luc 24, 50 <i>Puis Jésus les emmena au dehors, jusque vers Béthanie ; et, levant les mains, il les bénit.</i> A la fin de la messe, au moment de l'envoi, le prêtre bénit les fidèles.	Marie, parmi toutes les femmes, est bénie parce qu'elle est choisie pour être la maman du fils de Dieu. Les premiers mots d'Elisabeth sont ceux qui commencent la prière des croyants à Marie. <i>Je vous salue Marie</i> Tu peux dire cette prière si tu le souhaites. Et tu peux télécharger un signet marque-page de la prière pour le garder dans ton livre.
Rapprochement Repère : Lorsque l'Eglise bénit par la voix de ses membres, elle rend grâce à Dieu, elle reconnaît la grâce de Dieu. Autrement dit, lorsque l'Eglise bénit, elle affirme la présence de Dieu, déjà à l'œuvre, dans la vie d'une personne aidant cette dernière à en prendre conscience. (Croire. Com)			
Sens : le signet Je vous salue Marie page prière Je vous salue			

<p>Ecouter Ave Maria Glorious Je te salue Marie comblée de grâce Le Seigneur est avec toi Tu es bénie Marie entre toutes les femmes Et Jésus, le fruit de tes entrailles est béni Sainte Marie, Mère de Dieu Oh prie pour nous, pauvres pécheurs Dès maintenant et jusqu'à l'heure de notre mort AMEN</p>			
<p>fruit de tes entrailles</p>	<p>Fruit de ton ventre ^{Sr Jeanne d'arc} Que veut dire l'expression « entrailles » ? Au sens propre, les entrailles ne sont pas un organe mais tous les viscères contenus dans le ventre. Au sens figuré, ce qui est profond, presque inaccessible, caché.</p>	<p>Deutéronome 28, 04 <i>Bénis seront le fruit de tes entrailles, de ton sol, de ton bétail, tes vaches pleines et tes brebis mères.</i></p> <p>Matthieu 14, 14 <i>En débarquant, il vit une grande foule ; il fut pris de pitié (ému aux entrailles) pour eux et guérit leurs infirmes.</i></p>	<p>Cette expression, adaptée à Marie, dit l'humanité, l'incarnation de Jésus. Jésus, dans le ventre de Marie, est le Fils de Dieu, le fruit de la tendresse, de la miséricorde, amour infini de Dieu. Les Chrétiens reprennent dans la prière du <i>Je vous salue Marie</i> cette expression d'Elisabeth : <i>le fruit de tes entrailles est béni.</i></p>
<p>43 D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? 44 Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi. 45 Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »</p>			
<p>Heureuse celle qui a cru</p>	<p>Est-ce facile de croire ? Croire, c'est faire confiance. Comment croire à la Parole, à sa réalisation ?</p>	<p>Luc 1, 19-20 Annonce à Zacharie <i>L'ange lui répondit : Je suis Gabriel et je me tiens en présence de Dieu. J'ai été envoyé pour te parler et pour t'annoncer cette bonne nouvelle. Mais voici que tu seras réduit au silence et, jusqu'au jour où cela se réalisera, tu ne pourras plus parler, parce que tu n'as pas cru à mes paroles ; celles-ci s'accompliront en leur temps.</i> Avant de nous parler de l'annonce faite à Marie, Luc nous précise que l'ange est apparu dans un premier temps à Zacharie et que celui-ci a reçu une annonce de la part de Dieu.</p>	<p>L'ange Gabriel est apparu à Zacharie et ensuite à Marie. Nous voyons ici la différence de l'accueil de la Parole de Dieu par l'un ou par l'autre. Zacharie, père de Jean-Baptiste, lui, contrairement à Marie, a douté de la Parole de Dieu. Il en est resté à la vision humaine de ne pas pouvoir concevoir au-delà d'un certain âge. Marie, elle, a cru en la Parole, et en elle, la Parole s'est incarnée. Pour croire, comme Marie, mettons notre confiance en Dieu, pour porter sa Parole en nous, l'annoncer, en vivre !</p>

46 Marie dit alors : « Mon âme exalte le Seigneur,			
Mon âme exalte le Seigneur	Qu'est-ce que l'âme ? Âme : esprit de la personne. Nous avons un corps et une âme. Exalter : glorifier, magnifier. Faire des grands éloges.	1 Samuel 2, 1 Anne revient au temple remercier le Seigneur pour son enfant, Samuel. <i>Et Anne fit cette prière : Mon cœur exulte à cause du Seigneur.</i> Psaume 68-69, 31 <i>Et je louerai le nom de Dieu par un cantique, je vais le magnifier, lui rendre grâce.</i>	Marie, pour parler d'elle, de ce qu'elle ressent dans son cœur, utilise une prière du Premier Testament, prière qu'elle connaît bien. Tout en elle, son corps et son âme, loue le Seigneur : Dieu lui a donné d'être celle qui porte le Sauveur. Marie glorifie la grandeur de Dieu.
47 exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !			
exulte mon esprit	Exulter : éprouver, être transporté d'une grande joie extrême qu'on ne peut contenir. Parce que tu es exalté, tu exultes.	Isaïe 61, 10a <i>Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme exulte en mon Dieu...</i> Psaume 9 <i>02 De tout mon cœur, Seigneur, je rendrai grâce, je dirai tes innombrables merveilles ;</i> <i>03 pour toi, j'exulterai, je danserai, je fêterai ton nom, Dieu Très-Haut.</i> <i>15 et je dirai tes innombrables louanges aux portes de Sion, * je danserai de joie pour ta victoire.</i>	L'esprit de Marie exulte, il explose de joie. Entre le verset 46 et 47, elle donne trois noms à celui qui provoque cela en elle : Dieu, le Seigneur, mon Sauveur.
48 Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse .			
Il s'est penché	Il a porté son regard.	Luc 1, 25 <i>Voilà ce que le Seigneur a fait pour moi, en ces jours où il a posé son regard pour effacer ce qui était ma honte devant les hommes.</i> Psaume 30-31, 8 <i>Ton amour me fait danser de joie : tu vois ma misère et tu sais ma détresse.</i>	Dans ce verset Marie reconnaît que Dieu agit. Il s'est penché, il l'a regardé, elle, une toute petite. C'est le geste d'un père qui prend soin de son enfant.
humble servante	Que veut dire son <i>humble servante</i> ? La servante, le serviteur c'est celle ou celui qui travaille, qui se met au service de quelqu'un de plus important que lui.	1 Samuel 1, 11 <i>Elle fit un vœu en disant : Seigneur de l'univers ! Si tu veux bien regarder l'humiliation de ta servante, te souvenir de moi, ne pas m'oublier, et me donner un fils, je le donnerai au Seigneur pour toute sa vie, et le rasoir ne passera pas sur sa tête.</i>	Dieu soutient ceux qui ne cherchent pas les honneurs, qui ne cherchent pas à être les plus forts. Dieu pose son regard bienveillant sur le malheureux, il est attentif au faible, il se met du côté du pauvre.
Bienheureuse	Que veut dire <i>bienheureuse</i> ?	Genèse 30, 13 <i>Léa dit : Quel bonheur pour moi ! Les filles me proclament bienheureuse ! Et elle appela l'enfant Asher.</i>	Par son oui, Marie devient celle que pour toujours on dira <i>qu'elle est bénie de Dieu</i> .
49 Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est son nom ! 50 Sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.			

Miséricorde	Qu'est-ce que la miséricorde ? Littéralement bonté, sensibilité aux malheurs d'autrui. Voir au verset 42.	Psaume 99-100, 5 <i>Oui, le Seigneur est bon, éternel est son amour, sa fidélité demeure d'âge en âge.</i> Psaume 102-103, 17 <i>Mais l'amour du Seigneur, sur ceux qui le craignent, est de toujours à toujours, et sa justice pour les enfants de leurs enfants.</i>	Ici, la prière de Marie s'ouvre à toute l'humanité. Dieu est plein d'amour, d'un amour immense, profond et bienveillant. Cet amour grand et infini est donné à tous les êtres humains. Et ce, depuis toujours, depuis le premier jour de la création et encore aujourd'hui.
51 Déployant la force de son bras, il disperse les superbes .			
les superbes	Littéralement : les orgueilleux par la pensée de leur cœur.	Dieu a dispersé les orgueilleux qui ont voulu bâtir une tour pour arriver jusqu'à lui. (Babel) Genèse 11, 8 <i>De là, le Seigneur les dispersa sur toute la surface de la terre. Ils cessèrent donc de bâtir la ville.</i>	Dieu protège tous les humbles et les petits et pour cela il peut montrer sa force. Il nous aide à vaincre le mal, l'orgueil qui est en nous.
52 Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles .			
Il renverse les puissants	Il a jeté.	Exode 15, 1 <i>Alors Moïse et les fils d'Israël chantèrent ce cantique au Seigneur : « Je chanterai pour le Seigneur ! Éclatante est sa gloire : il a jeté dans la mer cheval et cavalier !</i>	Dieu nous aide à nous débarrasser de tout ce qui nous rend trop fier, trop supérieur aux autres.
Il élève les humbles	Il relève les pauvres, les opprimés ceux qui souffrent.	1 Samuel 2, 8 <i>De la poussière, il relève le faible, il retire le malheureux de la cendre pour qu'il siège parmi les princes, et reçoive un trône de gloire. Au Seigneur, les colonnes de la terre : sur elles, il a posé le monde.</i> Ezéchiel 21, 31 <i>Ainsi parle le Seigneur Dieu : On ôtera le turban, on enlèvera la couronne ; tout sera bouleversé : ce qui est bas sera élevé, ce qui est élevé sera abaissé.</i>	Dieu aide à rendre plus fort ceux qui sont les plus faibles dans le monde. Il nous aide à faire grandir en nous tout ce qui est bon et bien.
53 Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.			
54 Il relève Israël son serviteur, il se souvient de son amour,			
55 de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. »			
la promesse faite à nos pères en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais	Quelle est cette promesse ?	Genèse 22, 17 <i>Je te comblerai de bénédictions, je rendrai ta descendance aussi nombreuse que les étoiles du ciel et que le sable au bord de la mer.</i> Psaume 17-18, 51 <i>Il donne à son roi de grandes victoires, il se montre fidèle à son messie, à David et sa descendance, pour toujours.</i>	Dans le Premier Testament, les promesses de Dieu se réalisent déjà. Marie connaît les Ecritures. Dieu promet un Sauveur à son peuple. En Marie cette promesse se réalise. Jésus sera le sauveur du monde.
56 Marie resta avec Élisabeth environ trois mois, puis elle s'en retourna chez elle			
57 Quand fut accompli le temps où Élisabeth devait enfanter, elle mit au monde un fils.			
58 Ses voisins et sa famille apprirent que le Seigneur lui avait montré la grandeur de sa miséricorde, et ils se réjouissaient avec elle.			

Synthèse finale

Dans le Premier Testament, Dieu, que l'on ne voit pas, parle à son peuple par la bouche des prophètes comme Moïse. Il lui donne ses Paroles de vie et il accompagne son peuple.

L'arche d'Alliance qui contient les 10 paroles données par Dieu est le signe, ce qui permet de voir que Dieu est présent et accompagne le peuple ... Dieu fait alliance avec son peuple.

Dans le Nouveau Testament, l'évangéliste Luc nous dit que Dieu, continue à faire alliance avec son peuple par la plus grande preuve d'Amour. Par la bouche d'un ange, Dieu demande à une femme, nommée Marie, de devenir la mère de Son Fils. Dieu demande ainsi à Marie de porter l'enfant Jésus, de porter la Parole de Dieu qui se fait petit enfant. Marie va accepter de porter le Fils de Dieu. Comme l'arche d'alliance portait les Paroles de Vie de Dieu, Marie porte Jésus qui est Parole de Dieu. C'est pour cela que l'on dit que Marie est la nouvelle arche d'alliance.

Elisabeth est la cousine de Marie. Elle est très âgée et n'a pas d'enfant. Elle prie beaucoup le Seigneur de lui donner un fils. Dieu entend les prières d'Elisabeth. Elle attend un enfant. Marie, elle aussi attend un enfant, le Fils de Dieu. Elle va rendre visite à sa cousine.

Lors de cette visitation, l'enfant que porte Elisabeth bondit, tressaille... Elisabeth reconnaît alors en Marie, la mère du Seigneur.

Marie et Elisabeth reconnaissent que Dieu agit dans leur vie.

Marie reconnaît en elle l'Amour de Dieu. Elle dit une magnifique prière au Seigneur, avec les mots qu'elle connaît bien car ce sont des prières du Premier Testament. Elle exprime tout ce qui remplit son cœur et reconnaît tout ce que Dieu fait de beau pour elle mais aussi pour tous les hommes.

Par l'annonce de la naissance de Jésus, l'alliance de Dieu avec les hommes se réalise pleinement